

An die Mitglieder des Ökumenischen Jugendrats in Europa (EYCE)

(Zusammenfassung)

Flüchtlinge in Deutschland: Aufmerksamkeit erregen und Integration fördern

Bewerbt Euch für kleine Fonds bis zu 7.500€

Wer wir sind:

„Kirchen helfen Kirchen“ ist eine unabhängige Programmlinie, die von Brot für die Welt durchgeführt wird. Es ist ein Programm evangelischer Kirchen, um christliche Kirchen und ihre Institutionen rund um die Welt zu unterstützen. Neben seelsorgerischer Arbeit unterstützt das Programm auch verschiedene sozial-diakonische Aktivitäten, die Glauben praktisch reflektieren.

Seit 2015 hat „Kirchen helfen Kirchen“ einen besonderen thematischen Fokus auf *Unterstützung von Kirchen und christlichen Organisationen in Europa in ihrer Flüchtlingsarbeit* gelegt.

Was wir bieten:

„Kirchen helfen Kirchen“ hat den EYCE und seine Kampagnen schon seit mehreren Jahren unterstützt. Im Rahmen der EYCE Kampagne #WeAreEurope! Bietet „Kirchen helfen Kirchen“ EYCE Mitgliedsorganisationen die Möglichkeit eigene Projekte durchzuführen, die sich mit der aktuellen Flüchtlingssituation und dem Thema Migranten generell in ihren Ländern beschäftigen.

Priorität wird folgenden Ländern gegeben: Albanien, Belarus, Bosnien-Herzegowina, Bulgarien, Tschechien, Kroatien, Estland, Mazedonien, Griechenland, Ungarn, Italien, Kosovo, Lettland, Litauen, Malta, Moldawien, Montenegro, Polen, Rumänien, Russland, Serbien, Slowakei, Slowenien, Spanien, Türkei, Ukraine.

Das Programm fördert Projekte, deren Dauer ein Jahr nicht überschreitet, mit bis zu 7.500€.

Infrage kommende Projektthemen beinhalten:

- Unterstützung von Flüchtlingen und Migranten in der Gemeinde, zum Beispiel durch Sprachkurse oder Hilfe bei Amtsbesuchen.
- Integrationshilfe durch kulturelle/soziale/sportliche Aktivitäten, welche Menschen mit und ohne Migrationshintergrund zusammenbringen.
- Förderung von Kontakten und Dialog zwischen Anwohnern und Neuankömmlingen, Christen und Moslems, lokalen Christen und christlichen Migranten/Flüchtlingen durch die Organisation von gemeinsamen Begegnungen, Ausflügen und Gebet/Andacht.
- Sensibilisierung in den kirchlichen Gemeinden oder Kommunen über die Situation von Migranten und Flüchtlingen, um Vorurteilen und Diskriminierung entgegen zu wirken.
- Förderung von Dialog zum Thema Migration in der Kirche und Gesellschaft durch die Organisation von Konferenzen und Diskussionen.
- Öffentlichkeitsarbeit und Publikationen.
- Ausstattung und Einrichtungen für Aktivitäten, die in die o.g. Bereiche fallen.

Die Projekte sollten dem christlichen Glauben der durchführenden Gruppe Ausdruck verleihen. Sie sollten jedoch nicht darauf zielen, Menschen anderen Glaubens zu missionieren, sondern von gegenseitiger Akzeptanz und Respekt geprägt sein.

Was wir von Euch brauchen:

Wenn Ihr interessiert seid, Eure Projektidee von „Kirchen helfen Kirchen“ unterstützen zu lassen, sendet uns eine formlose Bewerbung, die Folgendes beinhaltet:

- Informationen über Eure Kirche/Organisation
- Kurzbeschreibung der Situation, der Ihr Euch durch das Projekt widmen wollt
- Das erhoffte Resultat des Projekts
- Ein Überblick über die Maßnahmen, die Ihr trefft um dieses Resultat zu erreichen
- Der geplante Zeitrahmen des Projekts
- Ein Budget, welches Einnahmen und Ausgaben beinhaltet, und angibt, wie hoch die beantragte Fördersumme ist sowie ggf. weitere Förderquellen.
- Eine schriftliche Empfehlung von EYCE oder einer lokalen Kirche.

N.B.: Nachträgliche Unterstützung von schon laufenden oder abgeschlossenen Projekten ist nicht möglich. Personalkosten sowie Kosten für Baumaßnahmen werden in der Regel nicht unterstützt. Ein Bericht muss innerhalb von 3 Monaten nach Beendigung des Projekts eingereicht werden. Der Bericht sollte sowohl Auskunft über Projektergebnisse als auch über Finanzen geben.

Wie Ihr Euch bewerben könnt:

Es sind jederzeit formlose Bewerbungen möglich.

Bitte nehmt Kontakt zum EYCE Campaign Team auf: weareeuropcampaign@eyce.org

Informationen zum Geldgeber:

<https://www.brot-fuer-die-welt.de>

<http://www.kirchen-helfen-kirchen.de/english.html>

Zusammenfassung Flyer EYCE We are Europe!

Junge Menschen verändern Europa

2017 – 2019

EYCE Kampagne zu Migration, Europäischer Identität und Werten

EYCE ist eine internationale gemeinnützige Organisation und ein starkes Netzwerk junger Christen aus ganz Europa, die Einigkeit zwischen Christen suchen und sich für Gerechtigkeit, Frieden und Bewahrung der Schöpfung engagieren.

Um diese Werte bei jungen Menschen zu fördern, organisiert EYCE mehrere Kampagnen.

Wir wollen Teil sein in dem Unterfangen ein Europa zu bauen, in dem Toleranz und Inklusion gelebt werden. Das Koordinationsteam arbeitet an Sensibilisierung zu den Themen „Europäische Identität“ und „Migration“.

Hauptziel der Kampagne ist, konstruktive Ideen zu erarbeiten und Wege zu finden, Migration als natürliches Phänomen zu betrachten sowie die Perspektive, dass Europa für niemanden eine feindliche Umgebung darstellen sollte.

Die Kampagne wird von 2017 – 2019 gehen und jedes Jahr einen besonderen inhaltlichen Fokus haben:

2017, *Theologie der Migration*: Was ist, als Christen und insbesondere als Menschen, die die Werte von Toleranz und friedlichem Zusammenleben leben wollen, unser Verständnis von Migration?

2018, *Modelle von Integration und Entwicklung von europäischer Identität und Werten*: Wie können wir, als Europäer, kulturellen Unterschieden und Herangehensweisen europäischer Länder in der Aufnahme von Immigranten begegnen?

2019, Rolle von Jugendorganisationen in Integrationsprozessen: Was ist die Rolle junger Menschen in diesem Phänomen? Wie kann die junge Generation mit Vorurteilen und Stereotypen umgehen?

www.eyce.org/campaign

N.B: Es handelt sich bei der Zusammenfassung der Projektausschreibung und des Flyers um inoffizielle/nichtautorisierte Übersetzung.